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En la Sala de Sesiones de la Caja Mutual del Abogado de El Salvador, San Salvador, a las 3 

diez horas  del día once  de febrero  de dos mil veintidós- Siendo estos el lugar, día y hora 4 

señalados para celebrar Sesión Ordinaria del Consejo Directivo de la Caja Mutual del 5 

Abogado de El Salvador, se establece el quórum siguiente: Director Presidente: Licenciado 6 

Carlos Ovidio Murgas López,  Director Vicepresidente: Licenciado Wilfredo Estrada 7 

Monterrosa, Director Secretario: Licenciado Oscar Gilberto Canjura Zelaya, Directores 8 

Propietarios:  Licenciada Irma Antonia Martínez de Reyes y Licenciado Jaime Iván Flores 9 

Rivas. Directores Suplentes: Licenciado Napoleón Armando Domínguez Ruano,   Licenciado 10 

José Saúl Brizuela, Licenciado José Humberto Alvarenga y  Licenciado Marlon Harold 11 

Cornejo Avalos, con funciones de propietario.-  También está presente el Señor Gerente de 12 

la Caja Licenciado Jesús Reynaldo Machado Escalante.- I. APROBACION DE AGENDA.- 13 

II.- CONSIDERACION DE SOLICITUDES DE PRESTAMO.- III.- INFORMES DE 14 

LA PRESIDENCIA.- IV.- ENTREVISTA CON ASPIRANTES A PLAZA DE 15 

COBRADOR DE SAN MIGUEL.- V.- INFORMES DE LA GERENCIA.- VI.-  16 

INFORMES DEL COMITÉ DE COMPRAS E INVERSIONES.- VII.- VARIOS.- I.- 17 

APROBACION DE LA AGENDA.- La agenda propuesta fue aprobada.- II.- 18 

CONSIDERACION DE SOLICITUDES DE PRESTAMO.- Consideración de la 19 

solicitud de préstamo personal del Licenciado Jorge Armando Carranza Días.-  El Consejo 20 

Directivo, después del correspondiente análisis que ha elaborado el Comité respectivo, por 21 

unanimidad  ACUERDA:  conceder el  préstamo personal solicitado por el    Licenciado 22 

Jorge Armando Carranza Días, bajo las siguientes condiciones:  a) Monto: Tres  Mil Dólares 23 

de los Estados Unidos de América;  b) Destino: Gastos personales; c) Plazo: Seis  años;  d) 24 

Intereses: once punto setenta y cinco por ciento anual sobre saldos que incluye un uno por 25 

ciento para la constitución de un Fondo de Cuentas Incobrables y para Gastos de 26 

Formalización; sujeto a aumento o disminución si así lo dispone el Consejo Directivo de la 27 

Caja, de acuerdo a las fluctuaciones de la tasa en el mercado; en caso de mora o caducidad 28 

del plazo del préstamo por cualquier causa, el monto de la cuota en mora o el saldo insoluto 29 

devengará un interés adicional del tres por ciento anual, aplicable a partir de la fecha de la 30 

mora o de la caducidad; e) Forma de pago: setenta y dos cuotas mensuales, fijas, vencidas y 31 



sucesivas de Sesenta y Cuatro punto Setenta y Cuatro  Dólares de los Estados Unidos de 1 

América, cada una, que comprenden capital, intereses, cuota de seguro de vida colectivo 2 

decreciente, un uno por ciento ajustable para el fondo de cuentas incobrables y gastos de 3 

formalización y la cantidad de Tres punto Cincuenta y Cinco  Dólares de los Estados Unidos 4 

de América,  por el pago de la cuota de seguro de vida y auxilio de sepelio; f) Forma de 5 

Desembolso: Un solo retiro al contratar el crédito;  g) Garanta: 1)  Firma del fiador y 6 

codeudor solidario Jorge Alberto Carranza Choriego. 2) Orden Irrevocable de Descuento del 7 

solicitante y del fiador, efectiva  en el salario que devenga el solicitante en Benjamín Valdez 8 

& Asociados Ltda. de C.V.; 3)  Cesión de los beneficios de la póliza de seguro de vida 9 

colectivo de deuda por la suma de Tres   Mil   Dólares de los Estados Unidos de América  a 10 

favor de CAMUDASAL.- III.- INFORMES DE LA PRESIDENCIA. El Licenciado 11 

Carlos Ovidio Murgas López,  da lectura a la renuncia presentada por el señor José Angel 12 

Gamero Calderón, al cargo de Cobrador en Agencia San Miguel, efectiva a partir del uno de 13 

febrero del presente año, agradeciendo la oportunidad brindada. El Consejo Directivo, 14 

ACUERDA: aceptar la renuncia al cargo de Cobrador del Señor José Angel Gamero.- IV.- 15 

ENTREVISTA CON  ASPIRANTES A COBRADOR DE AGENCIA SAN MIGUEL. 16 

El Licenciado Carlos Ovidio Murgas López, expresa que en vista de la renuncia del cobrador 17 

de San Miguel, señor José Angel Gamero, se precedió inmediatamente a buscar del banco de 18 

elegibles a aspirantes, los cuales se convocaron a entrevista por el señor Gerente. Da lectura 19 

a dicho informe y se pasa a las entrevistas de los aspirantes Ovidio Napoleón Martínez, 20 

Francisco Javier Soto y Erick Francisco Morales. Se procede con la entrevista del primer 21 

aspirante, señor Ovidio Napoleón Martínez. El Licenciado Carlos Ovidio Murgas López,  da 22 

la bienvenida al candidato y le pregunta que si está laborando actualmente y el señor Martínez 23 

contesta que no, posteriormente le pregunta si conoce los departamentos de la zona oriental 24 

y contesta que sí. El Licenciado Napoleón Armando Domínguez Ruano, pregunta: de ser 25 

contratado estaría dispuesto a trasladarse a los departamentos de la zona oriental a desarrollar  26 

sus funciones de cobrador  y contesta que sí. El Licenciado Oscar Gilberto Canjura Zelaya, 27 

pregunta: estA disponible inmediatamente si es requerido y responde que sí. El Licenciado 28 

José Saúl Brizuela, pregunta si tienen Licencia para conducir motocicleta y responde 29 

afirmativamente.- El Licenciado José Humberto Alvarenga, pregunta: estaría satisfecho con 30 

el salario que paga la Institución y responde que sí.- El Licenciado Carlos Ovidio Murgas 31 



López, da las gracias al señor Ovidio Martínez, por la asistencia a esta reunión y de ser 1 

contratado se le estaría llamando.-  Señor Francisco Javier Soto.- El Licenciado Carlos 2 

Ovidio Murgas López, da la bienvenida al señor Soto y le pregunta: tiene experiencia  en 3 

cobros y contesta que sí tiene experiencia. Posteriormente le pregunta como realizaba los 4 

cobros y responde que  dejaba las facturas, luego al final del mes regresaba a cobrar. El 5 

Licenciado Murgas López, le pregunta donde laboraba anteriormente y responde que en una 6 

empresa que vende tecnología e instalación. Luego pregunta donde labora actualmente y 7 

contesta que en Uber. Posteriormente le pregunta si conoce los departamentos de la zona 8 

oriental  y contesta que sí. Pregunta el Licenciado Murgas López, a cuánto asciende su 9 

ingreso mensual y responde que a Trescientos Cincuenta Dólares de los Estados Unidos de 10 

América. El Licenciado Napoleón Armando Domínguez Ruano, pregunta si tiene Licencia 11 

para conducir motocicleta y contesta que sí. El Licenciado Oscar Gilberto Canjura Zelaya, le 12 

pregunta si está disponible de inmediato y responde que sí. El Licenciado Carlos Ovidio 13 

Murgas López, da las gracias al señor Soto, por haberse presentado a la entrevista y le 14 

comenta que si es seleccionado posteriormente se le llamará.-  Seguidamente se llama al 15 

señor Erick Francisco Morales, a quien le da la bienvenida y le pregunta: conoce los 16 

departamentos de la Zona Oriental, contesta que sí. Posteriormente le pregunta cuál ha sido 17 

su desempeño en cobros, a lo responde que cobraba y vendía en ruta. Le pregunta donde 18 

laboró, contesta que en Distribuidora Lobo. Pregunta como desarrollaba su labor, responde 19 

que en motocicleta  en la Zona Oriental. El Licenciado Canjura Zelaya, pregunta si estudio 20 

psicología en la UNIVO y contesta que sí. Luego pregunta que en caso de ser contratado por 21 

la Caja y le aparece una oportunidad en su carrera, dejaría CAMUDASAL y responde que 22 

en su carrera son pocas las oportunidades laborales. Posteriormente pregunta en que punto 23 

se ve en cinco años y responde que si le dan la oportunidad de trabajo, le gustaría 24 

especializarse en CAMUDASAL y aprender  mucho  de lo que se trata y de las finanzas.- El 25 

Licenciado Carlos Ovidio Murgas López, le da las gracias al aspirante, por haberse 26 

presentado a la entrevista y si es seleccionado se le llamará en su oportunidad.- Seguidamente 27 

se somete a votación la propuesta de los aspirantes a ocupar la plaza de Cobrador en la Zona 28 

Oriental. Concede la palabra al Licenciado Wilfredo Estrada Monterrosa, quien expresa que 29 

su voto es por el primer candidato Ovidio Napoleón Martínez, ya que es una persona con 30 

experiencia y por su capacidad es responsable.- El Licenciado Marlon Harold Cornejo 31 



Avalos, opina que sin duda hay gente calificada, pero se abstienen de votar, ya que no se ha 1 

seguido el proceso establecido en el Reglamento. Se está actuando con discrecionalidad por 2 

parte de la administración y la Presidencia. Nada cuesta que se inicie el procedimiento 3 

cumpliendo el Reglamento que establece como se debe contratar.- El Licenciado Carlos 4 

Ovidio Murgas López, expresa que se ha seguido lo establecido en el Manual de 5 

Contrataciones. En el caso de la plaza de Cobrador en san Miguel, por la emergencia de que 6 

el cobrador renuncio, se tomó hojas de vida del Banco de Datos de los aspirantes que 7 

participaron en el proceso anterior y se entrevistaron de parte de la Gerencia, ahora 8 

conocemos el informe y toca que entrevistarlos este día para  luego decidir o no sobre dicha 9 

contratación.- El Licenciado Oscar Gilberto Canjura Zelaya, expresa que no conoce a 10 

ninguno de los aspirantes y le asombra lo sobre calificados que están los aspirantes, que vota 11 

por la primera persona, el señor Ovidio Napoleón Martínez , según su hoja de vida, tiene 12 

experiencia, conocimientos contables y esa experiencia es respetable.- La Licenciada Irma 13 

Antonia Martínez de Reyes, expresa que le parece que los tres candidatos son buenos. Los 14 

último dos son idóneos. El primero tiene experiencia. El segundo lo ve apto, pero no le 15 

convence. Al tercero le da el apoyo con su voto, por su responsabilidad y destreza.- El 16 

Licenciado Oscar Armando Domínguez, opina y emite valoración, la primera persona, es una 17 

persona seria, responsable y podría ser buen elemento, no tiene empleo y por la edad no corre 18 

riesgo. La segunda, tiene trabajo y se corre el riesgo que mescle el trabajo de la Caja con su 19 

actual trabajo de Uber. El tercero está muy preparado académicamente y es muy joven, se 20 

corre el riesgo que pronto renuncie y se vaya a otro trabajo.- El Licenciado José Humberto 21 

Alvarenga, opina que por fortuna se tiene personas sobre calificadas, pero el último es muy 22 

joven y sobre calificado por la experiencia contable que demuestra en su hoja de vida, vota 23 

por el segundo aspirante  señor Francisco Javier Soto Gálvez, ve capacidad y puede ayudar 24 

a la Caja en Oriente en la plaza de Cobrador. El Licenciado Carlos Ovidio Murgas López, 25 

expresa que es lamentable que el tercer aspirante Erick Francisco Martínez, no tenga trabajo 26 

idóneo. Le parece la posición del primero por ser una persona seria. El segundo es experto 27 

redes y trabaja en uber. El primero es una persona que puede sr estable en el tiempo, por su 28 

seriedad y responsabilidad  vota por el primer aspirante Ovidio Martínez, El Consejo 29 

Directivo por mayoría. El Consejo Directivo por  mayoría, excepto la abstención  de votos 30 

del Licenciado Marlon Harold Cornejo Avalos, y los votos en contra de la Licenciada Irma 31 



Antonia Martínez de Reyes y José Humberto Alvarenga, ACUERDA: contratar como 1 

Cobrador de la Agencia San Miguel, a partir del quince de febrero de dos mil veintidós al 2 

señor Ovidio Napoleón Martínez, en la plaza vacante de Cobrador  para la Zona Oriental, por 3 

un período de prueba de sesenta días. Posteriormente deberá presentar solvencia de la Policía 4 

Nacional Civil y Antecedente Penales.-  V.- INFORMES DE LA GERENCIA. a) Reporte 5 

médico de la Licenciada   Martha Margarita Orantes de Jovel. El Licenciado Carlos Ovidio 6 

Murgas López, da lectura al reporte médico emitido por el Doctor Douglas Gabriel Castro 7 

Grande, médico de la Asociación Demográfica salvadoreña, PROFAMILIA, en el que se 8 

hace contar que la Licenciada Martha Margarita Orantes de Jovel, quien padece de 9 

hipertensión arterial y diabetes mellitus, a la fecha se encuentra clínicamente estable, por lo 10 

que considera que es aceptable para que acceda a los seguros que solicita.- El Consejo 11 

Directivo por mayoría, con el voto en contra del Licenciado Marlon Harold Cornejo Avalos, 12 

ACUERDA: aprobar la solicitud de la Licenciada Martha Margarita Orantes de Jovel.- b)  13 

Reporte médico del Licenciado Ulises Antonio Jovel Espinoza. El Licenciado Carlos Ovidio 14 

Murgas López, da lectura al reporte médico emitido por el Doctor Douglas Gabriel Castro 15 

Grande, médico de la Asociación Demográfica Salvadoreña, PROFAMILIA, en el que se 16 

hace contar que el Licenciado Ulises Antonio Jovel Espinoza, quien padece de hipertensión 17 

arterial, a la fecha se encuentra clínicamente estable, por lo que considera que es aceptable 18 

para que acceda a los seguros que solicita.- El Consejo Directivo, ACUERDA: aprobar la 19 

solicitud del Licenciado Ulises Antonio Jovel Espinoza.- El Licenciado José Humberto 20 

Alvarenga, opina que en estos casos de reportes médicos la Caja debe de establecer 21 

parámetros para ofrecer este tipo de seguros. Que la valoración del médico para analizar los 22 

riesgos de la Caja debe de estudiarse, ya que la Institución debe medir riesgos y evitarlos. Es 23 

una equivocación aceptar lo que los médicos recomiendan y no manejar nuestros riesgos, por 24 

lo que es atentatorio contra las finanzas de la Caja. La señora tiene cincuenta y siete años, 25 

con tres tipos de riesgos y aún así se admitió su ingreso por este pleno. Esta afiliada, fuera de 26 

Camudasal en otra empresa de venta de seguros con los tres tipos de riesgos que presenta la 27 

constancia médica, no la admitieran. A veces se cae en irresponsabilidad, y el presente caso 28 

en comento es uno de ellos, representa mucho riesgo, ya que los intereses de la Caja tienen 29 

que cuidarse por respeto a los afiliados, por lo que este Consejo Directivo tiene que fijar los 30 

parámetros de riesgo para no exponer los intereses de la Caja.-  c) El Licenciado  Murgas 31 



López, da lectura al informe semanal de ingresos y egresos,  remitido por Tesorería. El 1 

Consejo Directivo toma nota. VI.- INFORMES DEL COMITÉ DE COMPRAS E 2 

INVERSIONES. No hubo.- VII.- VARIOS.- a) El Licenciado Oscar Gilberto Canjura 3 

Zelaya, expresa que el martes recién pasado presentó a la Gerencia una nota, respecto al curso 4 

de Derecho Administrativo. Dirigido a la comisión de capacitación para que se modifique el 5 

temario presentado por el Doctor Henry Mejía.- El Licenciado Wilfredo Estrada Monterrosa, 6 

expresa que la Presidencia fijó una hora para que el comité de capacitación se reuniera, él se 7 

hizo presente y no se llevó a cabo, dicho documento no se ha analizado.- Se debe decidir 8 

sobre el curso de Derecho Administrativo, ya que la temática ofrecida es para estudiantes de 9 

pre grado y en esta reunión se resuelva el escrito.- El Licenciado Carlos Ovidio Murgas 10 

López, da lectura al escrito en comento.- El Licenciado Wilfredo Estrada Monterrosa, 11 

expresa que el Licenciado Canjura Zelaya, es un excelente profesional y propone que sea él 12 

quien imparta dicha temática presentada, similar como el Licenciado Jaime Iván Flores 13 

Rivas, se ofreció y colaboró con un curso la vez anterior.- El Licenciado Carlos Ovidio 14 

Murgas López, expresa que en la próxima reunión se debe analizar y agendarse.- El 15 

Licenciado Napoleón Armando Domínguez Ruano, pregunta si ya el jurídico se presentó y 16 

si está en labores con BANCOVI, y el tema del Jefe de la Unidad Financiera.- El Licenciado 17 

Carlos Ovidio Murgas López, responde que el Licenciado Carlos Durán Alvarez, no se ha 18 

presentado aún, y que se decidió que la Tesorera cubra interinamente  ese espacio desde el 19 

tres de enero del presente año, para luego analizar su contratación.- El Licenciado Marlon 20 

Harold Cornejo Avalos, se abstiene de apoyar este tipo de contrataciones si no reúne los 21 

requisitos.- El Licenciado José Humberto Alvarenga, expresa que en este tipo de 22 

contrataciones, se debe ser delicado, ya que si se va a publicar se tienen que definir bien el 23 

perfil que se quiere, de acuerdo a la necesidad.- El Licenciado Oscar Gilberto Canjura Zelaya, 24 

expresa que es importante decidir el tema de la capacitación en Derecho Administrativo.- El 25 

Licenciado Carlos Ovidio Murgas López, expresa que la Comisión nunca ha  efectuado 26 

propuesta y ahora ya se dijo que en la otra reunión se analizaría.- El Licenciado Wilfredo 27 

Estrada Monterrosa, expresa que ve la intención de no llevar a cabo el curso de Derecho 28 

Administrativo. Ya estaba aprobado antes que la Comisión entrara en funcionamiento, y aun 29 

funcionando no funciona.- En este momento pone su renuncia como miembro de la comisión 30 

de capacitaciones, ya que es más ir contra el curso y el capacitador  que se aprobó que otra 31 



cosa,  expresa que no sabe cuál es el problema con el capacitador  aprobado,  pero no está 1 

dispuesto a seguir con el comité.- El Licenciado Oscar Gilberto Canjura Zelaya, expresa que 2 

lamenta la decisión, y solicita al pleno se tenga por aceptada la renuncia y se opone a la forma 3 

de contratación  y no a la persona que lo va a impartir.- El Licenciado Carlos Ovidio Murgas 4 

López, somete al pleno la renuncia planteada por el Licenciado Wilfredo Estrada Monterrosa. 5 

Aprobada por mayoría. Se incorpora con el voto de la mayoría al Licenciado Marlon Harold 6 

Cornejo Avalos, al Comité de Capacitación en sustitución del Licenciado Wilfredo Estrada 7 

Monterrosa.-  No habiendo más que hacer constar, de esta manera concluye esta acta, la cual 8 

firmamos. 9 

 10 

 11 

 12 

Lic. Carlos Ovidio Murgas López                         Lic. Wilfredo Estrada Monterrosa  13 

Director Presidente.     Director Vicepresidente             14 

 15 

 16 

Lic. Oscar Gilberto Canjura Zelaya             Licda. Irma Antonia Martínez de Reyes  17 

Director Secretario      Directora Propietaria 18 

 19 

 20 

Lic. Jaime Iván Flores Rivas                           Lic. Marlon Harold Cornejo Avalos 21 

Director Propietario              Director Suplente. 22 

 23 

 24 

Lic. Napoleón Armando Domínguez Ruano     Lic. José Saúl Brizuela 25 

Director Suplente                Director Suplente 26 

 27 
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    Lic. José Humberto Alvarenga 29 

    Director Suplente  30 
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